



## Unser Selbstverständnis | Wofür steht die VdZ?

---

Gegründet im Jahr 1963 als „Vereinigung der deutschen Zentralheizungswirtschaft“ vereint die VdZ - Forum für Energieeffizienz in der Gebäudetechnik e.V. heute Verbände der gesamten Wertschöpfungskette der Gebäudetechnikbranche aus Industrie, Großhandel und Handwerk.

Als ideeller Träger der Weltleitmesse ISH in Frankfurt setzt sich die VdZ insbesondere für nachhaltige und energieeffiziente Wärme-, Lüftungs- und Klimatechnik im Gebäudebereich ein. Sie bietet ihren Mitgliedern eine Plattform, in der Positionen ausgetauscht und gemeinsam Projekte zum Nutzen aller Beteiligten umgesetzt werden, die der Weiterentwicklung der Branche oder der Information über den Markt dienen. Beispiele hierfür sind das Infoportal „Intelligent heizen“ für Verbraucher, die Energielabel-Plattform HEIZUNGLabel oder die Informationsbroschüren zum hydraulischen Abgleich für Fachhandwerker. Die Marktbedeutung der Branche wird durch die Projektarbeit und Öffentlichkeitsarbeit gekräftigt.

Im Rahmen der ISH-Trägerschaft unterstützt die VdZ die Messe Frankfurt bei der Erweiterung der Marktbedeutung der ISH als Weltleitmesse für die Bereiche Wasser, Wärme, Klima. Konkret unterstützt die VdZ bei der Akquise von Besuchern und Herstellern für ISH durch aktive Bewerbung der Messe in Mitgliedschaft, in der Öffentlichkeitsarbeit, in der Politik und auf eigenen Veranstaltungen. Im Rahmen der ISH setzt die VdZ federführend das Sonderareal Start-up@ISH um.

Die VdZ steht für eine langfristige Weiterentwicklung qualitativ-hochwertiger Produkte. Von Handarbeit bis Hightech – die Bandbreite der Gebäudetechnik ist groß. Hersteller und Großhandel der Branche sind vielfach mittelständisch und inhabergeführt geprägt und generieren mit dem ausführenden Handwerk die Wertschöpfung fast ausschließlich im Inland. Damit bilden sie als Branche einen wichtigen Wirtschaftszweig für Deutschland. Der Verband ist stets offen für neue Technologien und sieht darin nicht nur einen Vorteil in der wettbewerbsintensiven Branche, sondern stellt zeitgleich sicher, dass der Kunde durch das Handwerk kompetent zu fortschrittlichen Technologien beraten und individuell ausgestattet wird. Bei der Entwicklung und der Einführung zukunftsstragender Technologien und Marktlösungen zur Erreichung der ambitionierten CO<sub>2</sub>-Reduktionsziele, setzen die Mitglieder der VdZ auf das starke Zusammenspiel von Energieeffizienz, Erneuerbaren Energien und Sektorkopplung. Die Angebotsvielfalt der Mitgliedsverbände bietet effiziente und attraktive Lösungen.

Das stabile strukturelle Fundament und Commitment der Mitgliedsverbände sind maßgeblich für den Erfolg der VdZ. Durch gezielte Veranstaltungsformate und vielschichtige Vernetzung der Mitglieder der VdZ wird gegenseitiges Verständnis gefördert, eine gesunde Diskussionskultur etabliert und die Weiterentwicklung der Branche vorangetrieben. Das macht die VdZ zu einem zuverlässigen Dienstleister für Ihre Mitglieder und einen kompetenten Ansprechpartner für aktuelle und zukünftige Herausforderungen für die Branche.